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Antrag auf Umsetzung des Passivhausstandards für das geplante Familienzentrum Hefner –                 
Alteneck  

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

 
hiermit beantragt die SPD-Stadtratsfraktion die Umsetzung des Passivhausstandards für das geplante 
Familienzentrum Hefner - Alteneck (Haushaltsstelle 6-9450). 
Laut der Beschlussvorlage vom 16.07.2008 hat sich die Stadt Aschaffenburg in der “Aschaffenburger 
Energiespar-Offensive“ zur Umsetzung nachhaltiger Energiesparmaßnahmen an städtischen Gebäu-
den verpflichtet. In diesem 16 Punkte - Plan ist unter Punkt 1-3 die Umsetzung des Passivhausstan-
dards bei allen neu zu bauenden Gebäuden zu verwirklichen:   
  
Dämmung / Passivhausstandard (Prüfung und/oder Invest): 
1) Bei allen neu zu bauenden Gebäuden ist Passivhaus-Standard anzustreben. Abweichungen müs-
sen 
begründet sein, wobei der ökonomische und ökologische Nachhaltigkeitsgedanke im Vordergrund 
stehen muss. Bei Abweichungen sind mindestens 25% unter der jeweils gültigen EnEV umzusetzen. 
2) Passivhaus-Fortbildungsveranstaltung / Exkursion für Mitarbeiter der Verwaltung sowie für die 
Stadtratfraktionen, zur Verdeutlichung der Umsetzung, Ausschreibung, Wirtschaftlichkeit und 
Qualitätssicherung des Passivhaus-Standards. 
3) Für Generalsanierungen gelten als Sanierungsziel 25% unter EnEV (aktuelle Energie - Einspar- 
Verordnung) sowie erhöhte Zielwerte für Dämmstandards bei Bauteilsanierungen. 
 
Wir beantragen daher, diesen Beschluss für das geplante Familienzentrum Hefner - Alteneck auch 
umzusetzen und den Passivhausstandard dort zu verwirklichen. 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Leonie Kapperer 
 
 
 
 
 


